

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 .
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 .
 Extranjero, trimestre. . . 15 .
 Número suelto 0'25 .
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 18 de marzo de 1887

NÚM. 354

EL LIBERAL

Viene de 18 marzo de 1887

Desde Madrid

16 de marzo 1887.

Las oposiciones continúan insistiendo en lo de la crisis y los ministeriales, claros, negando.

Yo por mi parte no he de hablar más de este asunto, que como suele decirse, huele ya á puchero de enfermo. A los datos que de cartas anteriores me atengo, y hasta que no avance ó hasta que no surjan, si surgen dificultades inesperadas, no me ocuparé más de estas cosas.

Y lo cierto es, que después de esto, no queda en la esfera política nada que sea interesante.

Sin embargo, por muy tranquila que sea la superficie, no faltan á diario incidentes que la rizan.

Y el incidente de hoy ha tenido lugar en el Congreso, entre los señores León y Castillo y marqués de la Vega de Armijo.

Los antecedentes de esta cuestión son muy largos de contar.

Trátase de una vacante de administrador de Correos de Córdoba, cuya vacante quería el señor marqués que fuese adjudicada á un sobrino suyo, director de un periódico cordobés.

Los diputados de dicha provincia trabajaban por otra persona y contra las pretensiones del sobrino del Marqués. No pudo complacer el señor ministro de la Gobernación al Marqués de la Vega Armijo, y cuando esta tarde en el Salón de Conferencias se lo expresó así el ministro, demostrándole su sentimiento y ofreciéndole servirle en cualquier otro asunto, contestó con mucho énfasis el Sr. Vega Armijo.

«Está bien; yo no quiero nada; yo no pido nada.»

Entonces el Sr. León y Castillo viéndose en las palabras del Marqués un retintín que olía á reto, á amenaza desde una legua, le dijo cuanto se le puso en el magín. La conducta de usted señor Marqués, es incorrectísima, como lo es la de todo aquél que pide credenciales al gobierno y después en la sombra le hace cruda guerra...

El marqués de la Vega Armijo no supo que contestar, se quedó lívido; y atravesando por entre el corro que se había formado, se marchó á conferenciar con el Sr. Sagasta.

Este, como es natural, procuró quitar importancia al asunto; pero no es cierto como algunos aseguran, que el jefe del gabinete haya desautorizado al Sr. León y Castillo.

Al cerrar este alcance está terminando la discusión de la ley de asociaciones que hoy mismo quedará votada. No ocurre más de particular.

Pío Gil.

El matrimonio civil

Ya ya conocidos los términos del acuerdo, á que han llegado el secretario de Estado del Vaticano y nuestro representante cerca de la Santa Sede, acerca de la importantísima cuestión que sirve de epigrafe á estas líneas, y que por tan diversas y encontradas fases ha venido atravesando, desde la revolución de setiembre hasta la época presente. El resultado obtenido, base sobre la que ha de ser desarrollado el correspondiente proyecto en la parte del Código civil, que á este punto se refiere, puede considerarse como realmente satisfactorio y sería injusto no reconocer que así el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martínez, como el embajador en Roma señor Groizard, han llevado á cabo una negociación laboriosísima, en la que han demostrado verdadero tacto, máxime tratándose de una cuestión por demás delicada y espinosa y en la que hay que atender á multiplicadas consideraciones derivadas unas de la defensa por parte de la iglesia de sus intereses y de sus privilegios, y otras de preciso reconocimiento de las facultades, que legítimamente corresponden al Estado. Por otra parte el asunto de que se trata reviste un carácter de suma gravedad y trascendencia, puesto que, en él se fundan la organización de la familia y todos los derechos é intereses, que de esta organización emanan.

Desde que el famoso decreto dictado por el Sr. Cárdenas, á su paso por el ministerio de Gracia y Justicia, suspendió los efectos y la aplicación de la ley de matrimonio civil, se atravesaba por un estado de cosas anormales y deficientes y en medio del que podrían aplicarse disposiciones, hasta cierto punto contradictorias y encontradas, siendo la intervención del Estado tan indirecta y reducida, que venía á resultar casi completamente ilusoria, resistiendo en cambio los de la iglesia los caracteres de una completa oposición á la del poder civil.

En este estado las cosas, el éxito obtenido en las negociaciones entabladas con la Santa Sede, puede considerarse como un motivo de felicitación, ya por las ventajas obtenidas, ya también porque demuestra la existencia de corrientes y de sentimientos conciliadores, que pueden servir de base á una completa inteligencia entre las gerarquías espirituales y los poderes temporales.

Según los términos de la base convenida, el Estado podrá legislar con entera independencia en lo relativo al casamiento de cónyuges, cuyas religiones sean diferentes. En cuanto al matrimonio entre católicos el Estado reconocerá todos los efectos civiles del matrimonio canónico, siempre que éste se ajuste á las disposiciones del Concilio de Trento y sea intervenido por la presencia del juez municipal correspondiente, ó uno de sus delegados que proceda en el acto á verificar la inscripción en el registro civil. Cuando estas convicciones hayan sido llevadas al terreno de la práctica, habrá quedado resuelta de un modo permanente, una de las cuestiones más importantes en el orden civil, y que hasta la fecha no había podido ser resuelta.

Sueltos políticos

El Constitucional exhorta á *El Graduador* á que no esgrima sus armas contra el periódico de la calle de Calatrava; esto es, contra *El Liberal*, á quien supone, el segundo de los colegas, refractario á la política liberal en que informa el verdadero partido constitucional de Alicante.

El Constitucional, por lo visto desconoce los hábitos y costumbres del diario posibilista que no trata si no de sembrar la zizaña en el campo del partido liberal, y recoger la cosecha á favor de sus amigos y correligionarios.

Como nosotros le tenemos conocido, sabemos sus intenciones y no ignoramos sus propósitos, leemos cualquier inculpación y ataque que nos dirige sin inmutarnos y sin que produzca la menor alteración en nuestro modo de pensar.

Haga lo mismo *El Constitucional*, y deje al diario de todas las repúblicas posibles, que siga esgrimiendo sus armas contra nosotros, á quien lejos de mortificar sus afirmaciones gratuitas nos produce risa el quererlos presentar como aliados de los conservadores.

La prensa de Madrid dá cuenta de una conferencia celebrada el martes en la presidencia del Consejo de ministros, entre los señores marqués de la Habana y Martos respecto á la forma en que ha de desaguiarse á la Cámara popular del incidente ocurrido el martes; entre los senadores catalanes señores Arnús y Bosch y Carbonell.

A última hora de la tarde ha llamado e

presidente del Senado á su despacho, para conferenciar acerca de este punto, á varios de los más antiguos y caracterizados miembros del Cuerpo que preside.

La cuestión personal, en la cual entienden amigos de ambos, parece que ofrece más difícil solución.

El Sr. Arnús ha sido visitado por gran número de senadores y diputados y por el señor obispo de Barcelona.

Según *El Día*, parece probable que en el debate de los presupuestos intervendrán los jefes de los partidos representados en el Parlamento.

El Sr. Cánovas, según todas las probabilidades, expondrá el estado general financiero del país; el Sr. Silvela hablará sobre el presupuesto de Fomento; el Sr. López Domínguez del de Guerra; los oradores republicanos harán también una viva campaña.

La Unión Democrática reproduce un suelto dedicado á nosotros por su cofrade *El Graduador*, y como comentario al mismo, escribe el diario zorrillista:

«El vivir en paz la prensa republicana, es el único medio de ocupar entre los correccionarios un puesto honroso.

Agrupémonos, pues, los republicanos todos, asociémonos en la obra de derribar lo que estorba. Tal es el voto más ardiente de nuestra alma.»

Por eso, pues, hace días que viven en paz octaviana nuestros apreciables colegas *La Unión y El Graduador*, para ocupar un puesto honroso entre sus correligionarios.

Asociémonos, añade *La Unión para derribar lo que estorba*; ¿y por qué procedimientos? preguntamos nosotros ¿por el de la fuerza? ¿por el de sublevar algunos ilusos y pobres soldados víctimas de las maquinaciones y desaciertos de los revolucionarios? Procedimientos son estos que rechazan los republicanos que siguen la política del Sr. Castelar y que anatematizan en la prensa, en la tribuna y en todas partes ¿Cómo se han de agrupar pues, los republicanos todos, cuando quieren marchar á un fin común por tan opuestos procedimientos?

Bromas, bromitas del apreciable colega *La Unión*.

Y en corroboración de cuanto venimos diciendo se nos ocurre añadir que, comentando *El Globo* los rumores que se han propalado sobre los propósitos en el Sr. Ruiz Zorrilla de volver á alterar el orden público, se espresa en estos términos:

«Una tal intentona ocasionará por lo pronto la paralización del movimiento liberal que hoy, con mayor ó menor trabajo, vá llevando á las leyes el espíritu democrático, del cual necesita el país para desenvolverse su vida. Si la situación liberal sobrevive á una talsacudida, preponderarán en ella los elementos de la derecha, cuya influencia se halla actualmente contrarrestada, y la evolución democrática quedará interrumpida. Si esta situación se derrumba, volverán los conservadores y encontrarán justificación para su vuelta. Los mismos libe-

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (10)

POEMAS

DE

LORD BYRON

mi más funesto tenerlo por esposo que tenerlo por amo. ¡Ojalá olvidase el vano capricho que á mí lo liga! ¡Ah! si quisiera experimentarlo por otra, si quisiera abandonarme!... Si, pero si finjo hoy una ternura que no es en mí frecuente. acuérdate, infortunado prisionero, que lo hago para romper tus cadenas, para pagarte la deuda contigo contraída al salvarme la existencia, para volverte, en fin, á los brazos de esa amada, que goza de un amor que jamás yo he conocido. Adios, apunta el día, no temas por hoy á la muerte.»

XIV

Estrecha Gulnara las encadenadas manos del pirata sobre su corazón, inclina la frente, y de pronto desaparece en silencio como un sueño de ventura.... ¿Era Gulnara la que allí

estaba? ¿Qué brillante perla es esa en sus cadenas caída?

Es sagrada lágrima vertida sobre los sufrimientos del infortunado, y deja escapar la piedra como pura perla pulida por celeste mano.

¡Oh compasiva lágrima que apunta en los ojos de la mujer!

Eres un arma con la cual la debilidad se entenece y subyuga y que á la vez le sirve de lanza y de escudo!

Mortales, de confiad de una mujer enternecida! ¿Qué es lo que hace huir al héroe perdido el imperio del mundo? una lágrima de la tímida Cleopatra.

¡Ah! excusad la falta de Antonio. ¡Cuántos pierden el cielo como él perdió la tierra! ¡Cuántos abandonan su alma al eterno enemigo del hombre, y ponen colmo á su miseria para secar las lágrimas de la inconstante belad!

Renace la aurora y sus rayos brillan sobre el rostro contraído de Conrado, sin traerle la esperanza de la víspera.

¿Qué será de él aquella noche? Quizá un cuerpo inanimado, sobre el que se cernerá el buitres de fúnebre ala; sus entornados ojos nada verán, y durante la ausencia del sol, los húmedos vapores de la noche derramarán en torno suyo su frescura, para reanimar á toda la naturaleza, excepto á su torturado cadáver.

CANTO TERCERO

I

El sol poniente, más bello cerca del término de su carrera, desciende lentamente á lo largo de las colinas de la Morea; no brilla como en las colinas del norte, con oscurecido resplandor; es llama de viva lumbre no eclipsada por nube alguna.

El rayo que arroja sobre el abismo silencioso de las olas dora la azulada onda que tiembala rielando.

Sobre la antigua roca de Egina, y sobre la isla de Idra, deja caer el Dios de la belleza la sonrisa de su despedida. Se complace en exclamar sus propios dominios que con pesar abandona aunque sus altares no estén ya consagrados á su divinidad.

Las sombras de las montañas descienden más rápidas sobre tu golfo glorioso, Salamina, amada por la victoria.

Sus cumbres azuladas encuentran la mirada del rey de los astros en la vasta extensión de los cielos teñidos de púrpura más oscura; los matices que se suceden sobre sus augustas cimas, señalan su triunfal carrera, y se tiñen en los colores del cielo, hasta que, poco á poco separada de la tierra y de las olas, desaparece en los brazos de la noche al alto lado de su rosa de Delfos.

Al declinar un día como este, su sábio ¡oh Atenas! vió por última vez la luz (1). ¡Con cuánta inquietud tus virtuosos ciudadanos espaban ese llama próxima á extinguirse con la última hora de Sócrates, condenado á muerte! aún no es llegada la hora, aún no es llegada!... La hora del postrer adiós no se ha deslizado aún; pero triste es su luz á los ojos del moribundo y las tintas en otro tiempo tan suaves de las montañas, parécenle ahora sombrías.

Febo cubre de lúgubre claridad una tierra que solo conoció siempre sus amables sonrisas; pero antes que se eclipsase al otro lado de la cresta del Cyteron, la copa de veneno estaba vacía, el alma había volado, aquel alma intrépida que desdeñaba el temor y la fuga de aquel que vivió y murió, como jamás ningún mortal había vivido y muerto!

Vedla! desde las alturas del Hymeto hasta el llano, la reina de la noche comienza su silencioso reinado. Ningun sombrío vapor, nuncio de tempestad oculta su casta frente, ni rodea su disco luminoso. La blanca columna recibe sus reflejos sobre los brillantes adornos de la cornisa; y coronada con sus móviles rayos,

(1) Sócrates bebió la cicuta poco tiempo antes de ponerse el sol (hora de las ejecuciones) aun cuando sus discípulos le rogaban que esperase á que el astro del día se hubiese eclipsado por completo.

rales no se exasperarán por ello. Se resignarán como á una fatalidad.»

Dice La Epoca:

«El Sr. Romero Robledo no puede dar testimonio de la fé que tenía en las doctrinas conservadoras porque las arrojó á la calle y se fué con los izquierdistas, á los cuales deseamos que no abandone.»

«Se habrán quedado los conservadores cansados del Sr. Romero Le hacen la cruz como se le hace al demonio, para que no le den tentaciones de volver á su partido.»

Murmura El Progreso:

«Cada presupuesto nuevo pone de manifiesto los continuos y crecientes fracasos económicos de la Restauración, que nos ha llevado á la ruina financiera, que es la que más lamentan los pueblos, porque se puede vivir sin libertad, sin honra exterior, ni tranquilidad interior, sin ejército organizado, sin marina, con las colonias amenazadas por el extranjero, con el trabajo nacional estacionario ó anémico, pero ningún pueblo puede vivir sin pan.»

Cuidado que está terrorífico el colega republicano.

No comprendemos que sea posible prescindir de todas las cualidades que el diario enumera, y que se pueda vivir tan tranquilamente como hoy vive la sociedad, que prefiere el pan caro á los republicanos progresistas de balde.

Ecos locales

Se encuentra vacante en esta provincia, una plaza de agente de tercera clase del cuerpo de orden público. Los licenciados del ejército que aspiren á ocuparla podrán presentar sus solicitudes dentro del plazo de diez días.

El público que asiste á las representaciones del teatro Español, se lamenta del frío que penetra en la sala, inconveniente que desaparecería empleando el sencillísimo procedimiento de mandar cerrar las ventanas que en la parte superior del coliseo permanecen abiertas sin que nos podamos explicar la causa.

El movimiento comercial entre nuestros puertos y los de Holanda y Alemania va adquiriendo algún impulso, como lo demuestra el hecho de haber sido embarcadas durante los últimos días en Benicarló, unas cinco mil pipas de vino destinadas á Amburgo y á Amsterdam.

En nuestro colega *La Correspondencia de Valencia*, perteneciente al martes, leemos lo siguiente:

«Serían como las ocho de la mañana se ha presentado frente á este puerto y en demanda de entrar en él un pailebot procedente de Torreveja.»

Efecto del temporal ha estado bordeando todo el día, sin conseguir los tripulantes su propósito de doblar el muelle y anclar en la dársena.

En vista de que la embarcación corría peligro, y sobre todo los marineros que la tripulan, ha salido en su auxilio, á las diez de la mañana, el bote salva-vidas, pero los tripulantes del pailebot se han negado á abandonarlo.

Ante la negativa persistente de los marineros se ha retirado el bote sin llevarles á bordo.

Como quiera que el tiempo no ha cedido, y la mar era gruesa y el oleaje imponente y la noche se acercaba, los del pailebot se han visto en la necesidad de pedir auxilio á las tres y media de tarde, saliendo inmediatamente el remolcador de las obras del puerto, *San José*, que ha tendido el cable á los que corrían el ries-

go de naufragar, entrando á las cinco de la tarde con toda felicidad en el puerto, conduciendo á remolque al barco de vela que procedía de Torreveja.

El pailebot tiene el casco pintado de blanco, y á la avanzada hora en que escribimos estas líneas ignoramos su nombre, la matrícula en que está inscrito y el número de sus tripulantes. Tampoco sabemos si ha sufrido alguna avería importante.»

Ha sido nombrado vice-consul de la República Argentina en esta capital, nuestro respetable amigo D. Julián de Ugarte y Palomares.

En la mañana de ayer se promovió un fuerte escándalo en la calle de Liorna por dos *Ni-niches*.

Se ha recibido en el Gobierno civil de esta provincia, el título de licenciado en medicina y cirugía á favor de D. Miguel Ruiz y Galiana, residente en Villajoyosa.

Por el juzgado de instrucción de Sagunto, se cita, llama y emplaza, por término de diez días, á Fernando Requena Devís.

En las oficinas de telégrafos de Barcelona, hay detenido un despacho por no encontrar á su destinatario, expedido en Alicante á José Sanange, Tallers, 63.

Ha sido baja por licenciamiento el carabonero de esta comandancia José Martínez Cimarro.

Le han sido concedidos diez días de licencia al guardia civil de esta comandancia Vicente Mengual Salas.

En uno de los primeros Consejos de ministros, el Sr. Navarro y Rodrigo someterá á la aprobación de sus compañeros dos importantes proyectos de ley; uno concediendo haberes pasivos á los maestros de instrucción primaria, ó sea jubilaciones, viudedades y orfanidades, y otro sobre inspección general de enseñanza.

Hemos tenido un gran gusto en saludar á nuestro siempre querido amigo y correligionario el consecuente liberal D. Agustín Michavila, que permanecerá en Alicante algunos días.

La señora esposa de nuestro amigo y correligionario D. Manuel Carratalá y Dessia, ha dado á luz con toda felicidad anteaer, una hermosa niña.

Nuestra complida enhorabuena.

Las fuertes lluvias de estos últimos días han producido grandes beneficios en los campos, haciendo renacer en los labradores la confianza de obtener una buena cosecha.

Los efectos benéficos de las lluvias se han extendido hasta el interior de la capital, á la que han prestado un servicio utilísimo y que venía reclamándose un día y otro, aunque inútilmente, por la prensa y vecinos, pues con la fuerza de las aguas, han desaparecido las grandes capas de basura, lodo é inmundicias, que cubrían todas las calles de esta capital, prestándole un aspecto de suciedad y abandono, que le hacía muy poco favor.

Demos, pues, gracias al cielo, que nos favorece con sus dones, y pidámosle que no nos olvide, teniendo siempre presente que, es mejor una buena lluvia que un mal ayuntamiento.

En la sesión celebrada ayer por la comisión provincial, se acordó lo siguiente:

Se declaró libre del servicio por inútil á Juan Pérez, de marinería de Torreveja.

Devolver al ayuntamiento de Benilloba, un expediente referente á una alzada, contra la inclusión y exclusión de varios sujetos en las listas electorales, por no poder convocar sobre el particular la comisión, por haber transcurrido el plazo legal para ello.

en otro tiempo señora de la isla de mi pirata; ¡ojalá que algun día libre puedas darle de nuevo tus leyes!

III

El sol ha desaparecido: Medora, sentada sobre la altura donde está colocada la señal, siente desfallecer su corazón.

Ha pasado el tercer día: Conrado no cumple su promesa, y no llega; nadie viene de parte suya; propicio le es el viento y ninguna tempestad ruge.

El bajel de Anselmo entra la bahía: ¿qué noticias trae? No ha encontrado á Conrado.

Ah! si hubiese esperado á ese bajel fuera distinta su suerte.

Comienza á soplar la brisa nocturna: Medora ha pasado el día mirando todos los objetos que en esperanza le pintaban como una vela.

Al cabo su impaciencia la lleva al borde del mar, en el cual vaga desolada, sin sentir la espuma de las ondas que salta sobre ella y la advierte que se aleje; nada siente, nada vé, solo su corazón experimenta frío desconsolador.

Su prolongada inquietud le pinta su desventura tan cierta, que la vista de Conrado le habría arrebatado la vida ó la razón.

Al fin llega un debil barquichuelo á medias destrozado.

¿Habrá encontrado al que buscan? Unos es-

Se pusieron varios reparos á cuentas municipales de Onil de 1882 á 83 y 83 á 84; para su solventación por los cuentadantes.

Informar al señor gobernador sobre un recurso de D. Sebastián Verdú, recaudador de impuestos municipales de Torremanzanas, en queja por habérsele separado de su cargo.

Siguen las lamentaciones y quejas de los comerciantes y de cuantos necesitan utilizar el contramuelle de nuestro puerto, acerca del perjuicio evidente que está cometiendo la compañía del ferro-carril de Murcia, al ocupar en su totalidad dicho contramuelle con sus vías, sin dejar materialmente un palmo de terreno para las operaciones y faenas del comercio.

Nadie más autorizado que el comercio de Alicante para protestar del monopolio de la compañía, pues ese comercio contribuyó á la construcción de el contramuelle porque lo necesitaba para su tráfico y es muy triste que ahora venga la compañía del ferro-carril y se apodere de él sin más derecho que la influencia y el favoritismo, despojando á los que en primer lugar tienen derecho á los beneficios de lo que les ha costado su dinero.

Creemos de tanta entidad este asunto que en él deben interesarse todas las clases con decidido empeño, pues al paso que vá la compañía del mediodía en el muelle de levante y la de Murcia en el de poniente, acabarían por apoderarse completamente del puerto quedando éste para su exclusivo uso y sin que dejen espacio para que entre un carro en los muelles á cargar mercancías.

Es muy justo que se favorezcan los ferro carriles que son utilísimos, pero nunca perjudicando á todo un pueblo. Tanto á una compañía como á otra, se la debe obligar á ensanchar los muelles lo necesario para colocar las vías que hoy tienen sobre ellos, y á este fin deben dirigirse los esfuerzos de las sociedades, corporaciones y representantes en los cuerpos colegisladores, así como de cuantos se interesen por el porvenir, la prosperidad y el bienestar de Alicante.

El arquitecto provincial, Sr. Mas, ha principiado á levantar el plano del edificio que ocupa la Diputación, con el objeto de formar luego el proyecto y presupuesto de las obras que han de hacerse, á fin de que quede perfectamente acondicionado para todas las dependencias de aquella Corporación.

Asunto es éste de grande interés, porque en el mencionado edificio hay local suficiente para instalar todas las oficinas provinciales, y con ello tendrá la Diputación un ahorro en los alquileres que en la actualidad está pagando.

Esta noche se reúne la Sociedad literaria, en casa de su presidente D. José Sánchez Manzanera, para celebrar los días del mismo.

Es seguro que esta reunión, como ocurre todos los años, será brillante y se pasará una velada deliciosa, gracias á la galantería y distinción de nuestro querido amigo señor Sánchez.

El *Boletín oficial* de ayer publica una circular de la primera autoridad civil de la provincia, conminando con la multa que señala el artículo 184 de la vigente ley municipal, si dentro del término de ocho días no remiten al gobierno civil el presupuesto adicional y refundido para 1886-87 los ayuntamientos cuya rección inserta el periódico oficial.

Ayer tarde se promovió una riña entre unos muchachos de os que acuden á los puestos de caña de azúcar que se instalan al pié de la escalinata del paseo de la Reina.

Uno de los contendientes sacó un cuchillo y acometió á otro ocasionándole una herida en la frente y gracias á la intervención de

tán heridos: todos tienen el aspecto de haber sido maltratados por la fortuna.

¿Cómo han podido escapar? Apenas lo saben; sólo pueden decir que han huido.

No se atreven á hablar y cada uno espera que sus compañeros den á conocer los primeros sus tristes conjeturas sobre la suerte de Conrado.

Habrían aventurado algunas palabras, pero temen que Medora no les preste oídos.

Ella los comprende; no tiembla, no sucumbe bajo el peso del dolor.

Bajo un rostro delicado, Medora oculta sentimientos llenos de fuerza que no se manifiestan sino después de haber recogido toda su energía.

En tanto existía la esperanza, daba rienda suelta á su ternura y á sus lágrimas; pero cuando todo estaba perdido, su sensibilidad no se extinguía sino que se adormecía tan solo, y de esta pasajera calma se originaba la fuerza invencible que decía: «Puesto que nada tienes que amar, nada tienes que temer.»

Esta fuerza más que natural, era semejante á la que el delirio toma de los accesos de ardiente fiebre.

«Guardias silencio, dice, y yo nada os pregunto... ¿Por qué no os atreveis á hablar ni á respirar? Lo sé todo... ah! no obstante quisiera interrogaros... mis labios casi lo rehusan. ¡Vamos! responded en breves palabras ¿qué ha sido de Conrado?—Lo ignoramos, señora; tra-

algunos transeuntes, no hubo que lamentar una desgracia mayor.

Sería muy conveniente que la autoridad vigilara más á la multitud de muchachos vagabundos que hay siempre por las calles, haciendo daño en todas partes.

También sería acertado prohibir los puestos de caña y otras chucherías que colocan en los sitios más céntricos ensuciando mucho y dando mal aspecto á aquéllos.

Después de las últimas lluvias se ha recrudecido la tempestad bastante, habiéndose operado un cambio brusco, pues el tiempo primaveral y hermoso que habíamos principiado á disfrutar, se ha sucedido en frío algo intenso, gracias al viento seco del Norte que ha reinado.

El motivo es, sin duda, la espesa capa de nieve que hay en el trayecto de San Vicente á la ciudad de Alcoy.

No hay, pues, que abandonar los abrigo, en particular á la caída del sol y durante la noche.

Haciéndonos eco de varios asistentes al teatro Español, debemos decir al director de la compañía dramática, Sr. Villegas, que apreciarían que se pusiese en escena la preciosa tragedia del inmortal poeta inglés Shakespeare, titulada *Otello*, porque el público tiene verdaderos deseos de oír una vez más esta gigantesca producción del genio, tanto más cuanto hace muchísimo tiempo que no se ha representado en ninguno de los teatros de esta capital.

Esperamos que el Sr. Villegas atenderá con la galantería que le caracteriza, esta indicación, que por nuestro conducto hace el asiduo público que concurre á aquél bonito coliseo.

La Comisión provincial en vista del aspecto alarmante que presenta la epidemia de la lepra en la región de la Marina, se ocupa con gran actividad para proporcionar un local bien acondicionado á fin de aislar á los enfermos.

Merece nuestros plácemes la actitud de la expresada Comisión y confiamos que muy pronto sea llevado á efecto su propósito, porque conviene cuanto antes que se ataje dicha enfermedad y que se evite en lo posible su propagación.

Esta tarde celebra sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

En esta sesión probablemente tomarán posesión los concejales nuevamente nombrados, y el nuevo señor alcalde.

El tribunal de oposiciones á las escuelas de niñas vacantes en esta provincia ha aprobado en el primer ejercicio á todas las opositoras.

Según nuestros informes se han presentado algunos ejercicios muy brillantes y no citamos el nombre de las maestras, porque no creemos prudente ni correcto aventurar juicios, que pudieran ser considerados como medio de hacer presión sobre el ilustrado tribunal que preside el acto.

Como teníamos anunciado, la compañía de ópera, que ha de actuar en el teatro Principal, *debutará* mañana en la noche, poniéndose en escena la preciosa *partitura Lucrecia de Borgia*.

Como todavía no ha terminado el plazo para el abono, no podemos dar á conocer á nuestros lectores los nombres de los abonados, pero tenemos noticias que quedan muy pocas localidades, por cuanto hasta la actualidad solo quedan sin abonar tres palcos, dos plateas y sobre veinte y tantas butacas.

Se presenta, pues, una buena temporada, tanto para el público, como para la empresa y para los artistas, que dada la justa reputación

bajo nos ha costado huir para salvar nuestra vida; pero aquí hay un compañero que pretende que no ha muerto; lo ha visto prisionero, herido, pero aún con vida.»

No escucha más Medora; todos los pensamientos que hasta entonces ha rechazado acuden en tropel á su mente.

Al oír aquellas tristes palabras, póstrase su alma, vacila y cae casi sin vida.

Las olas van á apoderarse de su cuerpo que otro sepulcro reclamará bien pronto: sostienen la las rudas manos de los que la rodean y que se apresuran á sostenerla; brotan de los ojos de todos lágrimas de piedad.

Rocián con el agua amarga del mar sus mejillas descoloridas; levantan á Medora, agitan en torno suyo el aire hasta que vuelve á la vida, y llamando á sus mujeres dejan en sus brazos á la desdichada, cuyo aspecto les desgarró el corazón.

Marchan despues á buscar á Anselmo para hacerle el relato de su efímera victoria.

IV

Resuenan en la salvaje asamblea gritos de cólera y de terror, de guerra y de venganza; no se pronuncian palabras de huida ni de paz; el espíritu que anima á Conrado anima aún y reina sobre sus compañeros, vedándoles la desesperación.

Cualquiera que sea la suerte, muerto ó vivo;

de que vienen presididos, obtendrán una buena cosecha de aplausos.

TRIBUNALES

Por sentencia de la Sección Primera de la Audiencia de lo criminal, ha sido condenado Monserrate Cánovas, como autor del delito de parricidio en la persona de su hijo Domingo, á la pena de cadena perpétua y accesorias, de conformidad con lo interesado por el ministerio fiscal.

Por sentencia de la Sección Segunda de dicho tribunal, ha sido condenado Manuel Benito Martínez, como autor del delito de homicidio, á la pena de quince años de reclusión y accesorias correspondientes.

Ecos de los pueblos

La compañía de verso, que bajo la dirección del Sr. Torrecilla, ha actuado en los teatros de Novelda y otros pueblos de esta provincia, se propone dar algunas representaciones en el de la inmediata villa de Elda.

Por no encontrar á su destinatario hay detenido en las oficinas de telégrafos de Barcelona un despacho expedido en Orihuela á Mariano Ruiz, Canuda, 10.

Según nuestras noticias la inmediata villa de Villafranqueza se prepara á celebrar con grandes festejos la fiesta de su Santo patrono el glorioso patriarca San José.

Misa y sermón á cargo de orador de fama, procesión solemne, música, dulzaina, repique general de campanas, he aquí el programa de esas fiestas que como todos los años, prometen ser muy concurridas.

Se ha cometido un robo consistente en varias ropas en la estación de Benijuan situada en la línea férrea de Alicante á Murcia. Los ladrones maltrataron también á un dependiente de la línea y rompieron el reloj de la estación. La guardia civil persigue activamente á los autores del hecho.

Por la guardia civil del puerto de Benimantell, fué capturado en la tarde del lunes el vecino de Albaida Rafael Tormo.

Ha sido repuesto de real orden el ayuntamiento de Gayanes que cesó en el año de 1884 y declaradas nulas las elecciones extraordinarias verificadas en igual fecha en aquel pueblo.

Han sido confirmados en sus destinos el cartero interino de Biar D. Antonio Martínez y peatón conductor de la correspondencia de Altea á Polop, D. Antonio Ibarra.

Ha tomado posesión el ayuntamiento interino nombrado para el pueblo de Gorga.

Un apreciable periódico de Orihuela comete una imprudencia, seguramente involuntaria, con los habitantes de Novelda al decir que éstos entienden su interés, apresurando la construcción de la nueva plaza de toros. Justo es consignar en descargo de aquéllas, que antes que la plaza de toros, serán inauguradas, como ya saben nuestros lectores, las nuevas escuelas nocturnas para adultos, gracias á los esfuerzos de la iniciativa particular, circunstancia que coloca á los noveldenses á mucha mayor altura de la que les concede El Diario de Orihuela, que es el periódico á quien nos referimos.

En la Caja de ahorros y monte de Piedad de Elche, se han verificado las siguientes operaciones desde el 7 al 13 del presente mes: En la sección de préstamos, 24 y 7 con garantía personal, por 4.723 pesetas, y 15 desempeños y 6 reembolsos por préstamos con garantía personal, por 3196; y en la sección de ahorros 62 imposiciones por 2.482 y 4 reintegros por 421'64.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 16 de marzo de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: En los círculos políticos y bursátiles, se hacen consideraciones de distinto género acerca del proyecto de Ley de Presupuestos, y en tanto que lamentaban algunos el gravámen que se impone á la renta, afirmaban los más la necesidad de que todos los elementos de riqueza lleven su parte á la masa contributiva y cooperen al levantamiento de los cargos del Estado. Más agradable era la impresión causada por las deducciones hechas en las contribuciones directas, abrigándose la esperanza, bastante fundada, de que cuando el tiempo consienta un estudio detenido, podrán aquéllas llegar á revestir mayor importancia y desarrollo. Tal es, en resumen, la impresión general producida por la lectura de los proyectos del señor Puigcerver, que no lucharán en las Cámaras con las dificultades de todo género que la

prensa de oposición supone, sin verdadero fundamento para ello.

En el Congreso, antes de entrarse ayer en la ley de asociaciones, se discutió una proposición incidental del diputado por Valencia, Sr. Manteca, que en el fondo es una censura á una real orden de la época del Sr. Montero Ríos, admitiendo un dictamen del Consejo de Estado.

El señor ministro de Fomento explicó brevemente la índole de la cuestión; y con mayores detalles, por ser de su época, el señor Montero Ríos, con razonamientos sencillos, pero elocuentes y decisivos, no solo demostró la legalidad de dicha real orden, sino que puso de relieve, que al dictamen en pleno y unánime del Consejo de Estado, todavía el ministro puso cortapisas mayores en obsequio del interés del Estado.

Discutida en el Congreso la adición del diputado Sr. Labra al proyecto de ley de asociaciones, este será votado en la sesión de hoy probablemente. Los debates á que ha dado origen este proyecto han revestido un carácter de verdadera elevación y seriedad, calificándose de notabilísimos los discursos pronunciados ayer por los señores Pedregal y Garijo.

En el Senado terminó ayer la discusión de la totalidad del proyecto sobre tabacos, habiendo empezado hoy á debatirse el articulado.

Según un despacho de Viena que publica el periódico París, Italia, en virtud del tratado con Austria y Alemania, tendrá el derecho eventual de compensaciones territoriales no solamente en Trípoli, sino también en Marruecos, pero dando parte de ellas á España. Aparte de que esta noticia exige ser ampliada y confirmada, se refiere á hechos eventuales y á contingencias que pueden llegar á no realizarse, causas por las que, el rumor á que se hace referencia, no debe ser considerado como acontecimiento de verdadera importancia.

El Times ha publicado un despacho de Viena, anunciando que se ha descubierto una conspiración en San Petersburgo.

Añade que los conjurados ocupaban en su mayoría altas posiciones que se proponían no asesinar al Czar, sino obligarle á acordar una Constitución ó abdicar.

Varios de los principales comprometidos, están presos.

El Diario de los Debates, hablando de la idea atribuida al príncipe de Bismarck de promover un Congreso europeo que resolviese las cuestiones pendientes, dice que este proyecto no le parece destinado á tranquilizar los ánimos sobre la situación de Europa.

El príncipe de Bismarck satisfecho de haber obtenido el septenario militar, tiene, según indica el corresponsal en Viena de Los Debates, el propósito de proponer el desarme; pero no se tiene confianza alguna en la sinceridad de este proyecto, atribuyéndose más bien á la intención de crear nuevas dificultades.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

La poesía del robo

Una vendedora de flores del boulevard de Clichy echó de ver hace unos cuantos días, que de su puesto desaparecían misteriosamente algunos ramilletes y coronas.

A pesar de la vigilancia que desde aquél momento aplicó, no le fué posible descubrir al ladrón; por lo que puso en autos á dos agentes de orden público, los cuales se pusieron en observación ocultos en una tienda de vinos que estaba situada frente al puesto de la florista.

El sábado último, á las tres de la tarde, vieron acercarse á aquélla una señora de edad ya algo avanzada, que se puso á examinar las flores, tomando y dejando los ramos, hasta que con mucha destreza hizo desaparecer una corona de violetas, guardándola escondida bajo el abrigo.

En vez de arrestarla acto seguido, los agentes siguieron á la señora, no dejando de sorprenderles y de intrigarles el porte distinguido que en ella se notaba.

La ladrona de flores se dirigió al cementerio Montmartre; una vez en él llegó á una tumba que se hallaba enteramente cubierta de ramilletes y coronas marchitas, se arrodilló y puso enlazada con la cruz de la sepultura la corona de violetas que acababa de hurtar.

En el momento en que salía del cementerio, los agentes la detuvieron. Conducida á la presencia del comisario, la pobre mujer se deshizo en lágrimas. Declaró que no había pensado cometer un delito apropiándose las flores, para adornar con ellas la tumba de su hija.

—¡Un angelito, decía, de tres años, que Dios quisio llevar consigo!... Rubia, hermosa, un serafín...

Ofreció pagar el importe de todas las flores que había hurtado; la florista, conmovida, se lo dispensó, y la pobre delincuente fué puesta inmediatamente en libertad.

Historia de un asno

El jardín zoológico de aclimatación, de París, acaba de aumentar el número de sus ejemplares, con un asno de la India, enviado á

Europa por el capitán Hunphrey, y cogido en circunstancias muy particulares.

El capitán Hunphrey, del Ejército inglés, estaba encargado de perseguir á una partida de bandidos, que hacia algún tiempo desvastaba los alrededores de Ahna Dabad.

Dos soldados indígenas enviados por el capitán, iban de descubierta y fueron sorprendidos por los malhechores, que sin más demora ni más cumplidos los ahorcaron incontinenti.

Uno de los soldados iba acompañado de su hijo, el cual acurrucado bajo unas matas, presenció el suplicio de su padre.

Huyendo luego por los bosques, tropezó con un asno que pertenecía á los asesinos, montó en él para escapar más de prisa, y al llegar al campamento de Hunphrey hizo á éste presente de su cabalgadura.

Sección comercial

He aquí los precios corrientes de los cereales en los mercados de la Península.

(CONCLUSION)

Extremadura

Badajoz.—Almendralejo: trigo de 42 á 44 rs. fanega; cebada de 24 á 26; habas de 31 á 32.—Salvatierra de los Barros: trigo á 46; cebada á 26; avena á 15; garbanzos de 80 á 90.—Villanueva de la Serena: trigo de 45 á 47; cebada de 26 á 27; avena de 15 á 18.

Galicia

Pontevedra: trigo á 16 rs. ferrado (15'58 litros), centeno á 10; cebada á 12; maíz á 9'50; habichuela blanca, á 16'50; idem de color á 13.

León

León: trigo de 38 á 39 rs. fanega (94 libras) centeno á 26; cebada á 24; garbanzos de 80 á 120; alubias á 78.—Villafranca del Bierzo: trigo de 52 á 53; idem barbilla de 49 á 50; centeno de 36 á 37; cebada á 30.

Salamanca: trigo de 40 á 40'50 rs. fanega; centeno á 30; cebada á 30; avena á 24; algarrobas á 30; garbanzos de 90 á 150; alubias á 76.—Béjar: trigo de 46'50 á 47'50; centeno á 34; cebada á 32; algarrobas á 30; garbanzos de 90 á 140.

Zamora: trigo de 40 á 41 rs. fanega; centeno á 30; cebada á 29; avena á 19; algarrobas á 33; garbanzos á 190; alubia á 90.—Fuentesauco: trigo de 38 á 40; centeno á 30; cebada á 30; avena á 22; algarrobas á 30; garbanzos de 135 á 200; alubias á 80.

Murcia

Albacete.—Casas-Ibáñez: trigo á 50 rs. fanega.—Alborea: trigo candeal á 50 rs.; cebada á 27.

Murcia.—Jumilla: trigo de 46 á 49 rs. fanega; cebada de 26 á 27.

Navarra

Pamplona: trigo del país á 24 rs. robo (28'13 litros); cebada del país de 13 á 13'75; idem extranjera á 12'50; avena á 11; maíz nuevo á 15; id. viejo á 16; garbanzos de 60 á 100; alubias de 32 á 48; habas de 17'50 á 18.—Tudela: trigo de 20'50 á 24.—Estella: trigo á 24'50; centeno á 17'50; cebada de 15 á 19; avena á 13; maíz á 18; alubias de 32 á 40; habas á 19.

Valencia

Valencia.—Puig: arroz de superior calidad encascarillado á 3'25 pesetas la arroba de 12'78 kilogramos; alubias á 2,25 pesetas la varchilla de 16'75 litros.

Vascongadas

Vizcaya: harinas Pontón-Viena números 1 y 2 á 20 y 18'50 rs. arroba respectivamente; Pontón primera, á 16'50; idem Pedro MacMahon primera á 16'75; idem La Vienesa números 0 y 1 á 20 y 19'50; centeno de 9 á 9'25 pesetas los 41'50 kilos; cebada de 5'50 á 5'75 pesetas los 32 kilogramos; garbanzos de 30 á 40 pesetas los 100 kilos, según clase y cochura; alubia blanca pequeña de Galicia á 26 pesetas los 100 kilos; idem agarbanzada extranjera á 45 pesetas los 43 kilos; habas mazagana á 8 pesetas los 32 kilogramos.

(De la Crónica de Vinos y Cereales.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Barca sueca Syagudinnan, p. Holmberg, de Gotemburgo, con madera.

DESPACHADAS.

Vapor Játiva, c. Tonda, para Cete, con efectos.

Laud Santa Elena, p. Ferrer, para Torre vieja, con lastre.

Balandra Isabel I, p. Cortés, para Almería, con efectos.

Laud Esperanza, p. González, para Valencia, con lastre.

Espectáculos

TEATRO ESPAÑOL

Anteayer se estrenó, y ayer se representó por segunda vez en el teatro Español, un sainete titulado El profesor de música. No negamos el mérito á su autor, pues tie-

ne chistes la pieza que revelan ingenio, únicamente nos parece demasiado naturalista; nos creíamos estar en la Universidad, oyendo una explicación de ta asignatura de partos.

Los actores estuvieron bastante bien, sobre todo la linda y simpática Srta. Rodríguez y el Sr. Rodríguez.

RIFA

El día 27 de los corrientes se llevará á efecto en la plaza de la Constitución de esta capital, ante las autoridades correspondientes, el sorteo de una yegua de un año de edad, pelo tordo.

Los billetes que quedan se esponderán hasta el día del sorteo, en la calle y paseo de Méndez Núñez, donde estará de manifiesto dicha caballería.

Almacén

Se alquila uno de nueva construcción en la calle de Gravina, frente á la Posada. Darán razón, Jorge Juan, número 9.

VENTA

Se vende el teatro de Torre vieja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez.

Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores ibrreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D^a Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (759'98), Termómetro (11'6), Viento (N. O. Brisa), Atmósfera (Despejado), Mar (Tranquilo), Temperatura máxima del aire á la sombra (12'5), Idem mínima durante la noche (3'6), Irradiación nocturna (3), Evaporación en milímetros (2'88).

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Sad Heriberto.

SANTO DE MAÑANA.—San José.

CULTOS

En San Francisco, á las cinco habrá ejercicios solemnes de Vía Crucis, terminando con el miserere cantado.

En todas las demás iglesias, al anochecer se rezará el Santo Rosario, siendo á continuación los ejercicios de Cuaresma.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 17 (1'10 t.)—Acentúanse los rumores de crisis ministerial.

El Sr. Sagasta hace vivísimos esfuerzos por evitarla.

Créese que conseguirá dilatarla hasta mayo.

Madrid 17 (2'15 t.)—Se ha reproducido el altercado entre Vega Armijo y León y Castillo. Sagasta media en la cuestión.

Surgen nuevas dificultades en el asunto de la Trasatlántica.

Madrid 17 (3 t.)—Los rentistas han acordado protestar en un meeting contra los nuevos impuestos sobre la renta, creados por Puigcerver.

Dícese que no será fácil que se presente postor en la subasta del arriendo de tabacos, si el proyecto obtiene la aprobación del Senado.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 17 (6'30 n.)—Congreso discútese Trasatlántica.

Reuniones banqueros boisistas contra impuesto deuda.

Ministeriales desmienten crisis.

Bolsa 64,45.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 18 (12'45 m.)—Senado tabacos. Consejo firmados proyectos Fomento enseñanza.

Bolsistas preparan meeting, protestar impuesto renta.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE

TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricos y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquí tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

Depósito de aleluyas y santos iluminados.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSE REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografía de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música. Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Denticifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 por el prior Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Denticifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1867 por el Sr. Ruy Boursaud, Agente General: SEGUIN GORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Pórticos de Francia y Extranjero.



Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahídos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrocia en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además, la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBERONES AMERICANOS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.